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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  6. Sitzung des Ausschusses für nachhaltige Gemeindeentwicklung am 
Donnerstag, den  09.03.2023 in Hinte Feuerwehrhaus Osterhusen,  

Suurhuser Straße 8, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:11 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Hoffmann  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Franz Hartmann  
Herr Werner Janßen  
Herr Stefan Klaassen  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus Vertretung für Herrn Arno Riemann, bis Ta-

gesordnungspunkt 5 anwesend 

FDP/FLH 
Herr Jörg Appel  

GRÜNE 
Herr Jelto Arends  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Janina Kramer  
 
 
Abwesend: 

CDU 
Herr Arno Riemann  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die 26. Änderung des 

Flächennutzungsplanes (Windenergie) 
 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen, die während der 
frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung eingegangen sind 
Vorlage: 2023/GB II/0562 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die Mitgliedschaft der 

Gemeinde Hinte bei der Umweltaktion Niedersachsen (UAN) 
und die Entwicklung einer kommunalen Nachhaltigkeitsstra-
tegie. 
Vorlage: 2023/GB II/0558 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskon-

zept Nünerpadd 
Vorlage: 2023/GB II/0556 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskon-

zept Kleinbahnweg 
Vorlage: 2023/GB II/0557 

 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über Anträge zu Fahrradla-

destationen in der Gemeinde Hinte 
 

   
 8.1   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion; Prüfung einer Fahrradladestation im Ortsteil Hinte 
Vorlage: 2023/GB I/0554 

 

   
 8.2   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-

Fraktion; CDU-Änderungsantrag zum SPD-Antrag "Fahrrad-
ladestation", Bedürfnisse der Radtouristen realistisch ein-
schätzen, örtlichen Einzelhandel und Gastronomie unterstüt-
zen 
Vorlage: 2023/GB I/0566 

 

   
 9   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe 

FDP/FLH; Prüfung von Errichtung öffentlicher Ladestationen 
(Schnellladepunkte) für E-Autos und E-Bikes 
Vorlage: 2023/GB I/0553 

 

   
 10   Sanierung der Wettkampfanlage am Bleskeweg, Sachstand 

Vorlage: 2023/GB II/0560 
 

   
 11   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
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 12   Anträge und Anfragen  
   
 13   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hoffmann eröffnet die Sitzung, stellt die Anwesenden, die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest.  
Frau Scholz-Benedictus beantragt den Tagesordnungspunkt 7) „Beratung und Beschlussfas-
sung über den Antrag der CDU- Fraktion; Solarlaternen Sielweg“ von der Tagesordnung zu 
nehmen.  
Herr Klaassen beantragt den Tagesordnungspunkt 6) „Beratung und Beschlussfassung über 
den Antrag der SPD- Fraktion; Entwicklung eines Vergabeverfahrens/ Beleuchtung Sielweg“ 
von der Tagesordnung zu nehmen.  
Herr Alberts-Tammena beantragt Tagesordnungspunkt 4b) „Beratung und Beschlussfassung 
über die 26. Änderung des Flächennutzungsplanes (Windenergie) – Beschluss über die Fort-
führung des Verfahren“ von der Tagesordnung zu nehmen. 
 
Herr Hoffmann lässt über die Anträge abstimmen. Anschließend wird die geänderte Tages-
ordnung festgestellt.   
 
Beschluss: Der Ausschuss für nachhaltige Gemeindeentwicklung beschließt, den Tages-
ordnungspunkte 7. „Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU- Fraktion; 
Solarlaternen Sielweg“ von der Tagesordnung zu nehmen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 
Beschluss: Der Ausschuss für nachhaltige Gemeindeentwicklung beschließt den Tagesord-
nungspunkt 6. „Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD- Fraktion; Ent-
wicklung eines Vergabeverfahrens/ Beleuchtung Sielweg“ von der Tagesordnung zu neh-
men. 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 
Beschluss: Der Ausschuss für nachhaltige Gemeindeentwicklung beschließt den Tagesord-
nungspunkt 4b. „Beratung und Beschlussfassung über die 26. Änderung des Flächennut-
zungsplanes (Windenergie) – Beschluss über die Fortführung des Verfahren“ von der Ta-
gesordnung zu nehmen. 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
 



  Seite 5 von 10 

zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für nachhaltige Gemein-
deentwicklung vom 08.12.2022 wird genehmigt.  
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die 26. Änderung des Flächennut-

zungsplanes (Windenergie) 
 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen, die während der frühzeitigen Öf-
fentlichkeitsbeteiligung eingegangen sind 
Vorlage: 2023/GB II/0562 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Bottenbruch das Wort.  
 
Herr Bottenbruch von der Firma Thalen Consult stellt den Flächennutzungsplan Windenergie 
vor und bezieht zu den noch unklaren Punkten Stellung. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die Mitgliedschaft der Gemeinde Hin-

te bei der Umweltaktion Niedersachsen (UAN) und die Entwicklung einer 
kommunalen Nachhaltigkeitsstrategie. 
Vorlage: 2023/GB II/0558 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Dubbels das Wort.  
 
Herr Dubbels stellt die Vorlage vor und informiert anhand einer Präsentation über die Ent-
wicklung einer kommunalen Nachhaltigkeitsstrategie. 
 
Frau Scholz-Benedictus weist darauf hin, dass die CDU-Fraktion vor einiger Zeit den diesbe-
züglichen Antrag gestellt hat und bedankt sich bei Herrn Dubbels für den Vortrag. Sie erklärt, 
dass die CDU-Fraktion der Mitgliedschaft zustimmen wird.  
Herr Ackmann berichtet, dass das Thema Nachhaltigkeit einen hohen Stellenwert haben 
sollte und die SPD-Fraktion der Mitgliedschaft ebenfalls zustimmen wird.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.        
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Teilnahme am Projekt „Kommunale Nachhaltig-
keit in kleinen und mittleren Kommunen in Niedersachsen“ und trifft eine entsprechende Ver-
einbarung mit der Kommunalen Umwelt-AktioN (UAN) für das gemeinsame Ziel einer nach-
haltigen Entwicklung. Die Gemeinde Hinte wird Mitglied der UAN. 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
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zu 6 Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskonzept Nünerpadd 

Vorlage: 2023/GB II/0556 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Dubbels das Wort.  
 
Herr Dubbels stellt die Vorlage vor.  
 
Die SPD-Fraktion stellt folgenden Erweiterungsantrag:  
Die Verwaltung wird im Zuge der Maßnahmen am Nünepadd beauftrag, eine schriftliche 
Stellungnahme des Landkreises einzuholen. Darin soll bestätigt werden, dass die Grund-
schulkinder, die in der Grundschule Loppersum unterrichtet werden und Ihren Wohnsitz in 
Osterhusen haben, trotz der Aufwertung des Nünepadd durch die Solarleuchten, auch wei-
terhin eine Busfahrkarte erhalten.  
Des Weiteren erwartet die SPD-Fraktion noch Informationen darüber, ob im Rahmen der 
Verkehrssicherungspflicht, gerade im Bereich der Brückenunterführung etc. noch bauliche 
Maßnahmen erfolgen müssen. Auch die dadurch entstehenden Kosten sind seitens der Ver-
waltung zu ermitteln. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Aufstellung von 17 Solarleuchten entlang des 
Nünerpadd zwischen Osterhusen und Loppersum nach deren Rückbau an der „Harsweger 
Ziegelei“. 
Die Verwaltung wird im Zuge der Maßnahmen am Nünepadd beauftrag, eine schriftliche 
Stellungnahme des Landkreises einzuholen. Darin soll bestätigt werden, dass die Grund-
schulkinder, die in der Grundschule Loppersum unterrichtet werden und Ihren Wohnsitz in 
Osterhusen haben, trotz der Aufwertung des Nünepadd durch die Solarleuchten, auch wei-
terhin eine Busfahrkarte erhalten.  
Des Weiteren erwartet die SPD-Fraktion noch Informationen darüber, ob im Rahmen der 
Verkehrssicherungspflicht, gerade im Bereich der Brückenunterführung etc. noch bauliche 
Maßnahmen erfolgen müssen. Auch die dadurch entstehenden Kosten sind seitens der Ver-
waltung zu ermitteln. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskonzept Klein-

bahnweg 
Vorlage: 2023/GB II/0557 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Dubbels das Wort.  
 
Herr Dubbels stellt die Vorlage vor.  
 
Die SPD-Fraktion stellt folgenden Erweiterungsantrag: 
Bei Installation der Solarleuchten wird seitens der SPD-Fraktion verlangt, gerade im Hinblick 
auf die Verkehrssicherungspflicht, dass die Schäden im Oberbelag des Kleinbahnweges zu 
beseitigen sind. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Aufstellung von 13 Solarleuchten entlang des 
Kleinbahnwegs und des Mehrdewegs zwischen Westerhusen und Groß-Midlum nach deren 
Rückbau an der „Harsweger Ziegelei“. 
Bei Installation der Solarleuchten wird seitens der SPD-Fraktion verlangt, gerade im Hinblick 
auf die Verkehrssicherungspflicht, dass die Schäden im Oberbelag des Kleinbahnweges zu 
beseitigen sind. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über Anträge zu Fahrradladestationen in 

der Gemeinde Hinte 
 
 
  
zu 8.1 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion; Prü-

fung einer Fahrradladestation im Ortsteil Hinte 
Vorlage: 2023/GB I/0554 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Klaassen das Wort.  
 
Herr Klaassen stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Alberts-Tammena ist der Meinung, dass der Standort sehr ungünstig gewählt wurde. 
Fahrradtouristen würden Ihre Fahrräder mit Gepäck nicht unbeaufsichtigt an der Ladesäule 
stehen lassen.  
  
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
Beschluss: 
Die Verwaltung prüft, ob sich auf der Freifläche Bahnhofstr./Kleinbahnweg das Aufstellen 
von zwei Ladestationen mit Fahrradständern/Unterstand (zur Sicherung der Räder während 
des Ladevorgangs) verwirklichen lässt. Desweiteren soll ermittelt werden mit welchem 
finanziellem Aufwand zu rechnen ist um diese Lademöglichkeit zu errichten. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 8.2 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; CDU-

Änderungsantrag zum SPD-Antrag "Fahrradladestation", Bedürfnisse der 
Radtouristen realistisch einschätzen, örtlichen Einzelhandel und Gastro-
nomie unterstützen 
Vorlage: 2023/GB I/0566 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Alberts-Tammena das Wort.  
 
Herr Alberts-Tammena stellt den Antrag der CDU-Fraktion vor und meint, dass geprüft wer-
den sollte, ob Gastronomiebetriebe gefördert werden können, wenn Ladesäulen direkt vor 
Ort installiert werden.   
 
Herr Klaassen hält dies für keine gute Idee und glaubt, dass die Akkus der Fahrräder explo-
dieren und in Brand geraten können.   
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Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Verwaltung möge prüfen, inwieweit, Ladestationen direkt durch gastronomische 
Betriebe oder Einzelhandelsbetriebe, eingerichtet werden können. 
Dazu sind Fördermöglichkeiten zu prüfen und die Betriebe bei der Beratung 
wohlwollend zu unterstützen. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 1  Nein 6  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 9 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe FDP/FLH; 

Prüfung von Errichtung öffentlicher Ladestationen (Schnellladepunkte) für 
E-Autos und E-Bikes 
Vorlage: 2023/GB I/0553 

 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Appel das Wort.  
 
Herr Appel stellt den Antrag der Gruppe FDP/FLH vor.  
 
Herr Hartmann erklärt, dass die SPD-Fraktion diesen Antrag unterstützt. 
 
Herr Alberts-Tammena äußert, dass die CDU-Fraktion den Antrag ablehnt. Seine Fraktion ist 
der Meinung, dass mit diesem Antrag gewartet werden sollte, bis Förderprogramme aktiviert 
werden.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass die Verwaltung prüfen soll, welche Anbieter für 
die Errichtung/Betrieb von Schnellladepunkten in Frage kommen. Ziel sollte die Errichtung 
von mindestens 8 Schnellladepunkten für E-Autos sein, in Kombination mit Lademöglichkei-
ten für E-Bikes. 
Darüber hinaus ist zu prüfen, welche Kosten in diesem Fall auf die Gemeinde zukommen 
würden (monetärer Eigenanteil), bei Eigenbetrieb oder Betrieb durch Dritte. 
Die Prüfung eines geeigneten Standortes mit ggf. Alternativen ist ebenfalls zu berücksichti-
gen. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 10 Sanierung der Wettkampfanlage am Bleskeweg, Sachstand 

Vorlage: 2023/GB II/0560 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Dubbels das Wort.  
 
Herr Dubbels stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Janßen erklärt, dass die SPD-Fraktion die Sanierung unterstützt und es sehr wichtig ist, 
dass gerade der Schulsport weitergeführt werden kann.  
Herr Alberts-Tammena stimmt diesem zu.  
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Herr Dubbels informiert, dass die Planungsleistung bereits vergeben wurde. Er ergänze, 
dass die Tartan Bahn jedoch nur in der Zeit von Mai bis September erneuert werden kann, 
daher wird mit der Sanierung 2023 begonnen und die Fertigstellung erfolgt 2024. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
 
 
zu 11 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Ukena das Wort.  
 
Herr Ukena informiert über den Umwelttag am 11.03.2023 und bittet alle Bürgerinnen und 
Bürgern um tatkräftige Unterstützung.  
 
Herr Dubbels informiert über zwei online Vorträge von der Klimaschutz- und Energieagentur 
Niedersachen zum Thema „Mehr Wissen über Strom vom eigenen Dach“ und „Funktioniert 
eine Wärmepumpe in meinem Haus“. Er weist daraufhin, dass nähere Informationen auf der 
Homepage der Gemeinde Hinte zu finden sind.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
 
 
zu 12 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Ackmann fragt nach, wann die Pflasterarbeiten am Alten Heerweg erledigt werden. 
Ebenfalls möchte er wissen, warum der Graben an der Sporthalle ausgebaggert und das 
letzte Stück ausgelassen wurde. Herr Ackmann erinnert, dass gerade das letzte Stück des 
Grabens wichtig für die Feuerwehr ist. 
Herr Ackmann berichtet über die Garage bei der Feuerwehr in Hinte, in welcher Zukünftig 
das Rettungsboot untergebracht werden soll. Er weist drauf hin, dass die Garage nicht dicht 
ist und alle Gegenstände, welche in der Garage gelagert werden feucht werden. Herr Ack-
mann bittet die Verwaltung um Unterstützung.  
 
Herr Dubbels sagt eine entsprechende Überprüfung zu und wird die Informationen nach-
reichen. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
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zu 13 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hoffmann schließt die Sitzung um 18:11 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Günter Hoffmann gez. U. Redenius gez. Janina Kramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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